

## *Actualidad en las demarcaciones y en la sede central de AEDAF*

### **Tertulia fiscal D.T. Canarias**

Los compañeros de la demarcación canaria se reunieron el pasado **5 de marzo** para tratar las claves de la actualidad fiscal en una tertulia que tuvo lugar en el restaurante "El Pote".

Más tarde, disfrutaron de un agradable almuerzo junto al delegado territorial de la zona, **Julio Jesús García-Pérez Fernández**.



### **Apunte técnico: Cómo exprimir el ChatGPT al máximo. Legal Prompting. Memento y GenIA-L D.T. Cataluña**

Más de **130 asistentes** participaron en esta sesión *online* de máxima actualidad organizada el pasado **6 de marzo** por la demarcación catalana de AEDAF en colaboración con Lefebvre.



En la imagen, Ana Palicio durante su intervención.

El encuentro corrió a cargo de **Vicent Revert**, de Soporte de Negocio de Lefebvre en la dependencia de IA y sistema de información legal y **Ana Palicio**, gerente de la delegación de Lefebvre en Cataluña.

Los ponentes explicaron el funcionamiento de "GenIA-L", el aplicativo que conecta el Memento con el ChatGPT.

## Gestión del tiempo y delegación de tareas. Cómo ser más eficaz. D.T. Valencia-Castellón

La demarcación territorial de AEDAF en Valencia y Castellón celebró el **7 de marzo** esta jornada en la que participó como ponente **Manuel Leonardo Herrero Cano**, auditor de cuentas y miembro de AEDAF, moderado por **Eduardo Rallo Martínez**, delegado territorial de la zona.



En la imagen, Manuel Leonardo Herrero durante su ponencia.

Herrero abordó los principios básicos de gestión de despachos, así como la gestión eficaz del tiempo y cómo delegar tareas.

## Derivaciones de responsabilidad tributaria: aspectos generales y cuestiones conflictivas

### *D.T. Aragón-La Rioja*

El pasado **8 de marzo** tuvo lugar en el Ilustre Colegio de la Abogacía de La Rioja, esta jornada a la que asistieron **más de 50 participantes**.

**Bernardo Bande García-Romeu**, presidente de AEDAF, inauguró este junto a **Alfonso Domínguez Simón**, consejero de Hacienda, Gobernanza Pública, Sociedad Digital y Portavocía de La Rioja y **José Carlos León Aguinaga**, delegado provincial de AEDAF en La Rioja.



En la imagen de izq. a dcha.: José Carlos León, Bernardo Bande y Alfonso Simón.

Por su parte, **Alfonso del Castillo Bonet**, abogado y miembro de AEDAF, participó como ponente y analizó y profundizó en la reciente jurisprudencia y doctrina, con especial mención a la negativa situación actual de las medidas cautelares en los procesos, de la prescripción, de las nuevas vías de afrontar la derivación

solidaria frente a la subsidiaria, de la sucesión de empresas y del levantamiento del velo, entre otras cuestiones.

Además, asistió al encuentro **Jesús Ángel Garrido Martínez**, director general de Tributos del Gobierno de La Rioja y algunos miembros de la Comisión Directiva de la Asociación: **Carmen Cano Castañeda**, vocal responsable de Atención al Asociado y **Belén Marín Villamayor**, vocal responsable de Asuntos Económicos.



Asistentes a la jornada durante la inauguración.

## El Veri\*factu y la factura electrónica obligatoria B2B. D.T. Canarias

La demarcación de AEDAF en Canarias celebró este encuentro el pasado **11 de marzo**, bajo el título: *“El Veri\*factu y la Factura Electrónica obligatoria B2B. Diferenciación e importancia en los profesionales”*.

**Oriol Vidal Seone**, abogado y miembro de AEDAF, fue el encargado de dirigir este encuentro en el que participaron **más de 40 asistentes**.



En la imagen, Oriol Vidal durante su ponencia.

## El control tecnológico de la Agencia Tributaria sobre el contribuyente. D.T. Alicante-Albacete

Más de **80 asistentes** participaron en este encuentro organizado por el Grupo de Jóvenes de la demarcación territorial de AEDAF en Alicante y Albacete y la Universidad de Alicante, el pasado **12 de marzo**.

Dirigida por **Cristina Zamorano Garrido** y **Omar Rodríguez Alonso**, ambos miembros del Grupo de Jóvenes AEDAF, en esta sesión se expusieron: los poderosos mecanismos informáticos con que cuenta la Administración tributaria para procesar la ingente cantidad de datos que tiene a su disposición; los riesgos que ello supone hacia los derechos de los contribuyentes (sobre todo frente al derecho a la intimidad y a la defensa); y la necesidad de reivindicar y exigir una mayor transparencia en los procesos informáticos de la AEAT.



En la imagen de izq. a dcha.: Edgar Martorell, Omar Rodríguez y Cristina Zamorano.

Nuestros compañeros de la demarcación de Alicante-Albacete resumen **"El control tecnológico de la AEAT sobre el contribuyente"**, como *"una jornada que nos dejó una enorme preocupación ante el futuro: datos de toda índole en manos de la Administración Pública (pero también política) utilizados en pos de un "interés público" que nos lleva a la eterna pregunta: ¿el fin "recaudatorio" justifica la obtención de cualquier dato? ¿cómo protegernos de su uso indebido? Y otra cuestión ¿por qué se exige al contribuyente una absoluta transparencia (SII, informativas, factura electrónica...) frente a la opacidad de la Administración?"*.



## Jornada en el Ayuntamiento de Loja D.T. Andalucía-Málaga

En el marco del Programa de Empleo y Formación en "Actividades de Gestión Administrativa", desde el Ayuntamiento de Loja se solicitó la colaboración de la demarcación territorial de AEDAF en Andalucía-Málaga para impartir una sesión formativa a los alumnos que están cursando el programa, que se celebró el pasado **15 de marzo**. El objetivo de esta iniciativa es ofrecer al alumnado una formación complementaria en el área tributaria, en concreto en la fiscalidad de la empresa, siendo fundamental para la completa comprensión del contenido de los módulos.

La sesión fue impartida por nuestro compañero **Rubén Candela Ramos** que abordó una parte relativa a la contabilidad y otra a las nociones básicas empresariales. También se presentó la Asociación a los alumnos por parte de **Juan Miranda Hita**, delegado territorial de AEDAF en Andalucía-Málaga y **Salvador Pedraza López**, delegado provincial de Málaga.

A través de esta actuación, AEDAF colabora en la promoción del estudio de la materia tributaria ofreciendo una formación de calidad y dando así una respuesta concreta a la demanda social, cada vez más creciente, de profesionales especializados, que necesitan una formación completa y continua, facilitando su incorporación en el ámbito laboral.



En la imagen de izq. a dcha.: Salvador Pedraza, Juan Miranda y Rubén Candela.

## Movilidad internacional de personas físicas D.T. Navarra

La demarcación territorial de AEDAF en Navarra organizó junto con la Universidad Pública de Navarra, esta jornada el **18 de marzo** en el INARBE (*Institute for Advanced Research in Business and Economics*) de la UPNA.

Tras el café de bienvenida, **Beatriz Pérez Pérez**, delegada territorial de la zona y **Óscar Martín Martín**, director del INARBE, presentaron este encuentro al que asistieron más de **50 participantes**.

Más tarde, se trataron los aspectos fiscales en la movilidad internacional de personas físicas, de la mano de **Hugo López López**, profesor titular de Derecho Financiero y Tributario de la UPNA y miembro de AEDAF; **Cristina Aizpún Músquiz**, directora del Servicio de Gestión de los Impuestos sobre la Renta de las Personas Físicas y el Patrimonio, HTN; e **Isaac Merino Jara**, magistrado del Tribunal Supremo, moderados por **Beatriz Pérez Pérez**.

Por su parte, **Vanessa Iglesias González**, experta en movilidad laboral internacional, moderada por **Beatriz Rodríguez Sanz de Galdeano**, profesora titular de Derecho del Trabajo y Seguridad Social de la UPNA, examinó los aspectos laborales y de Seguridad Social en la movilidad internacional de personas físicas.

## Los últimos criterios de las consultas vinculantes de la DGT, con especial hincapié en los motivos económicos válidos D.T. Madrid-Zona Centro

Más de **130 asistentes** participaron en esta sesión organizada por la demarcación territorial de AEDAF en Madrid-Zona Centro el pasado **19 de marzo**.

Como ponente participó **Natalia Jaquotot Garre**, subdirectora general de Impuesto sobre las Personas Jurídicas de la Dirección General de Tributos.

Jaquotot abordó los últimos criterios de las consultas vinculantes de la DGT, haciendo hincapié en los motivos económicos válidos de la consulta V2214-23.

Asimismo, examinó la interpretación del concepto de “ventaja fiscal” en la normativa europea.

Por último, revisó las reestructuraciones empresariales en referencia al motivo económico válido vs ventaja fiscal, al análisis de la jurisprudencia del TJUE y del Tribunal Supremo y al análisis de la doctrina administrativa más reciente .



En la imagen: Mabel Zapata, delegada territorial de AEDAF en Madrid-Zona Centro y Natalia Jaquotot.

[Visualizar jornada](#)

[Descargar documentación](#)

## Jornada fiscal en Ávila D.T. Madrid-Zona Centro

Los compañeros de la demarcación territorial de AEDAF en Madrid se reunieron el **21 de marzo** en el Centro de Congresos y Exposiciones Lienzo Norte de Ávila en una jornada en la que pudieron disfrutar de algunas actividades lúdicas.

Tras la acreditación de asistentes y antes de abrir el programa técnico, los participantes visitaron la Escuela Nacional de Policía.



En la imagen asistentes a la jornada en la dependencia de la Escuela Nacional de Policía de Ávila.

Más tarde, **Diego Marín-Barnuevo Fabo**, catedrático de Derecho Financiero y Tributario de la Universidad Autónoma de Madrid y miembro del Grupo de Expertos en Haciendas Locales y Catastro de AEDAF, abordó las causas y vías de impugnación en el valor de referencia.

Los asistentes disfrutaron del almuerzo en el restaurante Lienzo Norte y visitaron las distintas dependencias del Centro de Exposiciones.



Asistentes durante la comida.

El broche de oro a este interesante encuentro lo puso **Francisco Palacio Ruiz de Azagra**, inspector de Hacienda del Estado y vocal del Tribunal Económico Administrativo Central, analizando las novedades en materia de tributos a tener en cuenta en el cierre del ejercicio 2023 y 2024.

Palacio finalizó revisando los últimos criterios del Tribunal Supremo y las resoluciones del TEAC.



Asistentes en la ponencia de Francisco Palacio.

# *Consulta la agenda de actividades*

*#EncuentrosAEDAF*



**aedaf** ASOCIACIÓN  
ESPAÑOLA  
DE ASESORES  
FISCALES

*Acceder a próximos encuentros*

*Te recordamos que puedes inscribirte en los eventos de todas las demarcaciones territoriales aunque no sea tu zona de asociado.*

**aedaf**